



AVANCE

DIARIO MARXISTA



Año I. Núm. 4

Jueves, 4 marzo 1937

Oviedo queda totalmente aislado por los mineros de Octubre

Unidad efectiva

Cuando los marxistas formulan—formulamos—una respuesta a los hechos y a las circunstancias que nos rodean, para hacerla caer hasta los mas profundos y dilatados ámbitos de la clase trabajadora, alzamos esta réplica en bandera de acción y, del llamamiento a las filas de tal bandera hacemos nuestro consigna.

Hoy la consigna viva de todos los marxistas de Ciudad Real, es la Unidad—la unión indestructible, monolítica—frente al enemigo. Y tanto como frente al enemigo de las trincheras, al enemigo de casa.

Demasiado dañoso ha sido y es, que todavía la vieja consigna, la del primer llamamiento—del manifiesto de Marx y de Engels: "Proletarios... uníos"—siga desoida y sean los enemigos con sus ataques, los que nos obliguen en un instintivo gesto de defensa, a reunir nuestras fuerzas.

Pero el marxismo, ya se sabe, no es solamente una teoría revolucionaria y mucho menos una hojarasca verbal vacía; el marxismo es fundamentalmente, una práctica, una lucha por la revolución. Análisis de los hechos, sí; pero como guía para la acción. Por ello, cuando hablemos de unidad, no debemos limitarnos a hablar y más hablar de unidad. Lo que tenemos que hacer es la unidad misma.

Y así, la unidad de nuestra consigna, es la "unidad efectiva", es decir, la que tiene y surte efectos, la unidad que se traduce en actos.

Si solo hay palabras de unidad, no hay unidad verdadera; pero si hay actos, hechos tangibles, con efecto en la vida colectiva, aunque no haya palabras de unidad, hay unidad.

Lo que nos importa son los hechos que tienen efectos sobre las cosas, porque ellos son los que cambian y mejoran nuestra situación y nuestra vida.

Consigna de siempre: unidad de hecho, unidad de acción, que es la unidad verdadera. La que se opone al viejo aforismo enemigo de: "divide para mandar."

Todo el que obstaculice esa unidad efectiva, esa unidad de efectos en la lucha antifascista que sostenemos, es un verdadero enemigo de ella. Y como enemigo debe ser tratado. No los escritos; no los documentos; no los carnets; no las manifestaciones de adhesión (hipocresía en el fondo)—palabras, palabras y palabras—sino las obras, la conducta de antes de ahora y de siempre: eso es lo que sella la verdadera unión entre nosotros, en el propósito y en el esfuerzo.

Articular tal unión en un lugar, en toda una provincia, y de tal modo que, por todos se actúen y antepongan los fines últimos comunes de los intereses de la clase obrera a las miras parciales de personas, de grupo y de localidad, es mucho. Pero nuestra unidad tiende a más alto, busca una meta más ambiciosa: la de asentar para el futuro sobre el sillar granítico de la muchedumbre obrera marxista las bases de la unidad proletaria emancipadora.

Vengan realidades, vengan actividades de unión que sumen a la masa trabajadora que sigue y defiende nuestra misma causa en grandes potenciales de energías y que aprieten a todos los camaradas, "en filas compactas disciplinadas y atentas a los mandos, para hacer todo lo que no está hecho y acabar de una vez con las desviaciones y los errores impropios de la hora.

Afuera las palabras y el griterío que a veces no dejan entender lo que se dice y lo que se quiere. Paso a la unidad efectiva.

Leed AVANCE diario Marxista

PARTES DE GUERRA

CENTRO

Se han descubierto al enemigo varios nidos de ametralladoras

En el sector de Madrid se han mejorado nuestras posiciones en varios subsectores, descubriendo al enemigo varios nidos de ametralladoras. Nuestra artillería bombardeó con eficacia comprobada algunas posiciones del enemigo.

En los demás frentes, sin novedad.

SECTOR DEL JARAMA.—En este sector reina tranquilidad. Fueron rechazados algunos ataques del enemigo, que inició para reconquistar las posiciones que habían perdido en la noche de anteayer.

En el frente de Morata de Tajuña, el enemigo inició un ataque en la noche de ayer, que duró de las nueve a la nueve y media. Nuestras fuerzas resistieron el ataque con serenidad combativa.

ASTURIAS

Nuestras tropas han cortado todas las comunicaciones de Oviedo

A pesar del mal tiempo, prosigue la ofensiva. Se ha ocupado en el sector de Esclapones la extratéctica posición de San Claudio que corta la carretera con Oviedo, quedando cortadas las comunicaciones con la capital asturiana. Edificio por edificio se va avanzando a pesar de la resistencia que ofrecen los rebeldes.

ARAGON

Calma en todos los frentes

En este sector se mantiene la calma, incluso en los frentes del Ebro, donde los rebeldes habían hecho una fuerte ofensiva.

ANDALUCIA

El enemigo ha sufrido 300 bajas en Motril

En el frente de Motril, continúan en avance de reconquista de las tropas republicanas habiendo hecho al enemigo trescientas bajas, en un ataque de nuestras fuerzas.

El día de ayer en los frentes de Madrid

En un ambiente de tranquilidad completa las fuerzas leales han dedicado la totalidad del día de hoy a una defensa y fortificación completa de las posiciones arrebatadas al enemigo en jornadas anteriores en todo el sector del Jarama. Acaso la nota que más haya llamado la atención hoy ha sido que estos trabajos de fortificación se han llevado a cabo sin que el enemigo intentara interrumpirlos siquiera.

La artillería leal ha continuado su labor eficazísima de siempre, pero el enemigo no dió la menor señal de vida en todo el día. Quizá esto se deba en gran parte al estado quebrantado en que se encuentra. Los daños que ha sufrido en estas últimas jornadas han sido singularmente extraordinarios. Acaso también se deba a que se halle preparado apresuradamente la reorganización de sus fuerzas para el desarrollo de nuevas operaciones. En cualquier caso, los bravos soldados que defienden Madrid con tanto ardor y entusiasmo se hallan fuertemente preparados para cualquier eventualidad.

En los demás sectores del frente de Madrid la tranquilidad ha sido también completa. No se abandonan aquí

los trabajos de fortificación que continúan sin descanso.

En los frentes de la Sierra se ha demostrado alguna actividad, pero sin que ésta llegase a asumir en momento alguno el carácter de un combate. Fuego de fusil y ametralladora, con escaso cañoneo entre las posiciones, pero insistimos sin consecuencia de ningún género y sin que tuviere carácter de lucha.

El tiempo es bastante desagradable. Se ha acentuado el frío en las últimas horas y llueve con alguna frecuencia.

Sobre la no intervención Mr. Eden cree se reafirmará la paz mundial

Londres.—El Ministro de Negocios extranjeros Mr. Eden, pronunció ayer en la Cámara de los Comunes un interesante discurso sobre los asuntos españoles, analizando la situación con referencia al Comité de no intervención.

Entre otras cosas dijo que un acuerdo firme del Comité reafirmará la paz mundial.

El caracol en la máquina

Una de las sandeces con que el cretinismo mental de la clase burguesa trata de engañar a las gentes ingenuas acerca de la inconveniencia de un orden social que no sea el bárbaro desorden de la opresión y esclavitud del régimen capitalista, consiste en aquella tontería tan sobada de que si se quita el motivo de lucro y enriquecimiento, a las gentes; si desaparece la propiedad privada, nadie sentirá estímulo para producir, trabajar y crear cosas.

A esa estupidez se añade la patraña de que en la Unión Soviética los obreros trabajan bajo el látigo de... ¿quién? Porque en lengua rusa hay en efecto una palabra que ha pasado a todos los idiomas europeos, la palabra: "Knut" que quiere decir "látigo". Pero sucede que esta palabra ha quedado en la historia—en la historia rusa y en la historia universal—como expresión de una ignominiosa costumbre penal, como un bestial castigo—y aquí la expresión de "bestial" tiene una significación auténtica si la referimos a quienes utilizaban tal castigo—que existió durante toda la época de los Zares. Los Soviets acabaron con los zares y acabaron con el "Knut". Como acabaron también con otras cosas. Cosas cuya desaparición era imperiosamente necesaria para alumbra una nueva vida humana. En la que el estímulo reviste formas de nobleza antes desconocidas. Nobleza del trabajo, nobleza de capacidad, nobleza de la inteligencia, nobleza de la abnegación y del sacrificio.

Los obreros "udarniks" los "stajanovistas" son ejemplos de calidad humana que no surgen (porque no pueden surgir), en los países de régimen capitalista.

Un camarada que acaba de regresar de la Patria de los trabajadores nos ha contado esta fina historia del caracol. Que refiere así:

"En uno de sus viajes advirtió que la máquina de un tren, llevaba pintado sobre una de sus chapas laterales de hierro un enorme caracol. La pintura llamó su atención y excitó su curiosidad. Trató de enterarse. Preguntó. Allí todos sabían bien lo que aquello significaba. Aquel tren hacía esperar a los viajeros puntuales, trastornaba los itinerarios, le daba por imitar menos a la liebre que a la tortuga.

Un caracol pintado en la cara podría corregirle y volverle puntual. Y ya todos los obreros que entraban al servicio de aquel tren pondrían un empeño honroso en conseguir pronto borrar de su máquina la figura afrentosa del caracol.

Esto por allá lo llaman emulación socialista. ¿No os parece camaradas que por aquí deberíamos establecer—dejando a un lado la borribera de emblemas de "lealtad al régimen" (¿a qué régimen?)—unos distintivos bien controlados de emulación antifascista?

MADRID NO SERA TOMADO NUNCA Los vaticinios fascistas fracasarán

El General Miaja manifestó a los periodistas que los vaticinios hechos en una radio facciosa por una señora llamada Colina, de que las tropas rebeldes habían tomado ayer Madrid no se han confirmado.

La verdad es que son ilusos estos fascistas. Otra vez ha enseñado el plumero esta dama de la estrapajosa. ¿Cuando van a convencerse de que a Madrid no pasarán jamás?